



Starke Kitas und hohe Qualität der frühkindlichen Bildung

Eltern sollen je nach ihrer individuellen Familiensituation entscheiden können, ihre Kinder zu Hause zu betreuen oder in einer Kindertageseinrichtung bzw. bei einer Tagesmutter betreuen zu lassen. Sachsen verfügt über mehr als 3.100 Kindertageseinrichtungen und 1.660 Kindertagespflegestellen. Mit diesem flächendeckenden Netz hochwertiger Kindertagesbetreuung sichern wir die Vereinbarkeit von Familie und Beruf und wollen den Kindern gleichzeitig die besten Startbedingungen für den Schuleintritt auf den Weg gegeben.

- **Hohe Betreuungsquote: Über 50 Prozent** der Kinder unter 3 Jahren in Sachsen werden in einer Kindertageseinrichtung betreut. Bei Kindern im Alter von 3 bis 6 Jahren liegt die Betreuungsquote bei **knapp 96 Prozent**.
- **Steigende Finanzmittel sichern Qualität:** Die Gesamtausgaben im Bereich der öffentlichen Kindertagesbetreuung betragen in Sachsen **rund 1,7 Milliarden Euro** pro Jahr, doppelt so viel wie vor 10 Jahren. Im Jahr 2018 unterstützt das Land die Kindertagesbetreuung mit **rund 630 Millionen Euro**.
- **Mehr Fachkräfte** Über 2.000 Erzieherinnen und Erzieher beenden jedes Jahr ihre Ausbildung in Sachsen. Noch 2003 lag diese Zahl bei 200.
- **Verbesserung des Personalschlüssels:** In der laufenden Legislaturperiode werden die Betreuungsschlüssel in mehreren Schritten abgesenkt. Im **Kindergarten** von 1:13 auf **1:12**. In der **Kindergrippe** von 1:6 auf **1:5**.
- **Garantierte Vor- und Nachbereitungszeiten:** Als Ergebnis der Kita-Umfrage bekommen Erzieherinnen und Erzieher neben der Zeit, die sie unmittelbar für die Arbeit mit den Kindern nutzen, **zusätzliche Zeit, die der Vor- und Nachbereitung dient**. Bei einer Wochenarbeitszeit von 40 Stunden sind davon zwei Stunden wöchentlich umfasst. Diese Maßnahme ermöglicht **1.350 zusätzliche Vollzeitstellen** für Fachkräfte in sächsischen Kitas und kostet **75 Millionen Euro pro Jahr**.

Generalsekretär Alexander Dierks: „Kindertagesstätten sind in Sachsen mehr als Orte der Kinderbetreuung. Es sind Einrichtungen, in denen wichtige Grundlagen für den Bildungserfolg der Kinder gelegt werden.“